

SECCION POLITICA

No habrá crisis

Si alguna vez hemos sentido regocijo es en esta ocasion, ante el amargo y cruel desengaño que han sufrido en sus entusiasmos los hombres de la fusion.

Desorientados en la última crisis, llamémosla así, renacieron sus ilusiones con la sorpresa del viaje regio á Aranjuez, dando de ello público testimonio el alarde entusiasta manifestado por el jefe de la fusion en el Congreso.

Porque ¿cómo pensar que, después del acto de D. Alfonso, los consejeros responsables no se apresuran á dimitir sus cargos?

Poco importaba á los llamados liberales dinásticos que el suceso del viaje se saliera ó no de las prácticas constitucionales.

Ante la perspectiva del poder, esos liberales á su manera no reparan en los medios, siquiera se violenten en su esencia y pierdan su prestigio aquellos fundamentos que constituyen, á juzgar por su programa, la diferenciacion de su política con la que sustentan y practican los conservadores.

El poder ante todo y sobre todo; el apetito desordenado antes que la consagracion y la defensa de los principios.

El acto de haberse coaligado con los republicanos para derrotar en los comicios al Gobierno conservador, suponian los neo-fusionistas que habia despertado recelos y desconfianzas en regiones de donde habia de descender el maná del presupuesto, y era preciso hacer un esfuerzo en la primera ocasion para apagar aquellos recelos.

Era preciso destruirlos dando una prueba acabada de dinastismo y de fervor monárquico, y de aquí el aprovechar el viaje de D. Alfonso, que parecia indicar disentiimiento con el Gobierno, para recuperar la confianza perdida, presentándose ante el poder moderador como la única solucion capaz de resolver el conflicto provocado con dicho disentiimiento.

¿Con qué entusiasmo, con qué generoso esfuerzo los monárquicos de la fusion vitoreaban al rey en el Parlamento y se precipitaban á los andenes de la estacion para recibir á D. Alfonso!

Ante tales demostraciones, ¿qué duda podia abrigar el jefe del Estado del amor que le profesaban?

Y como en estos tiempos estamos acostumbrados á que no de-

penda un cambio político del esfuerzo de la opinion ó de lo que reclaman las públicas necesidades, de aquí que los fusionistas confiaran á sus desbordamientos de entusiasmo la satisfaccion de sus deseos.

El desencanto no ha podido ser mayor.

Los vivos y los clamores de entusiasmo no han surtido efecto: los ministros continúan disfrutando de la régia confianza, y el poder alejado de los que no han perdonado grito ni adulacion para conseguirlo!

¿Y pensar que á tan poca costa hubieran podido evitarse el ridículo de extemporáneas manifestaciones!

Porque no lo duden los fusionistas, no habrá crisis ni ahora ni en mucho tiempo.

Primero, porque los conservadores, antes de dejar el poder, tienen el compromiso de arreglar varios asuntos de mayor cuantía que ahora tienen pendientes.

Segundo, porque cuentan con la omnimoda confianza de la Corona, á pesar de lo ocurrido, y que los fusionistas han tenido la candidez de creer que tenia la importancia de sucesos trascendentales.

Y, por último, porque aquí los factores país y opinion pública no toman parte en los cambios de la política, merced á los actos de los partidos de oposicion liberal.

Por esto no habrá crisis hoy, como no la hubo á raiz de la campaña electoral y la derrota del Gobierno en los grandes centros de poblacion.

La union á palos

En este sentido escribe un artículo joco-serio «El Mediterraneo» de Málaga, en el que, aunque a la ligera, se dicen algunas grandes verdades.

No hay que asustarse de las torpezas y demasias del Gobierno; al contrario: siga cada cual haciendo su papel: Cánovas, el *distraído*; Pidal, de influyente y *alma mater* de la situacion; de doctor, Romero, Cos Gayon, de limosnero mayor de la casa.

«Prosperen la razon social «Silvela hermanos» hasta realizar un fabuloso capital de discrepancias y zancadillas.

Maneje Elduayen los hilos diplomáticos con su habitual delicadeza para prestigio conservador—que es otra clase de prestigio—de la España monárquica—que tambien es otra España.

Consolide Quésada el crédito de su sestería.

Acredite Antequera la cómica frase: «no me toque Vd. á la marina.»

Prodigue Villaverde su palo paternal por calles y plazas, mientras que los madrileños puedan seguir desempeñando su papel de personaje de *Una casa de fieras*, á quien tanto

le gustaba que le pegaran con la bala en los nudillos.

Secúndele Oliver con su famoso sable, tan venerado como la espada del Cid en las futuras históricas armerías.

No timon, látigo ¡y duro sobre el tiro! Mayoral de mano pasada, zagal alocado y travieso, postillon de gesto avinagrado, encallecido de talones y largo de espuela... ¡y jarre! Eso, eso es lo que nos hace falta á los ingobernables súbditos de estos que pudieran ser felices reinos si se aclimataran en ellos la paz varsovia.

¡Política de resistencia! De ataque la desearíamos, de las llamadas gráficamente «de pan y palo», pero equitativamente repartidos; el pan para ellos y el palo para nosotros. Solamente así es posible gobernar en paz y gracia de Dios...

Va á ser preciso aquí que el principio de autoridad nos rompa la mano izquierda para que nos decidamos á estrecharnos fraternalmente la derecha, uniéndonos con un ¡ay! comun.

En resumen: si la única fórmula posible de aproximacion ha de escribirse sobre nuestras espaldas con una monumental paliza, réstanos murmurar resignados:

¡Qué peguen pronto y no maten!»
 Por aquí ya han ensayado el sistema varias veces; pero será menester que se generalice, para que, sintiendo todos el latigazo al mismo tiempo, volvamos el rostro á quien tan cruel como injustamente nos fustiga, y podamos decirle: «El que calla consiente, más no para siempre.»

SECCION DE NOTICIAS

De *El Liberal*:

Una carta

De nuestro corresponsal de Aranjuez recibimos la siguiente carta. No la comentamos; lo harán seguramente nuestros lectores:

«Aranjuez 5 de Julio.

Sr. Director de *El Porvenir*.

Escribo á Vd., amigo mio, no sé si bajo la impresion del dolor y el desconsuelo que se apodera de estos infelices habitantes, ó indignado ante la incalificable conducta del Gobierno que tenemos la desdicha de sufrir en un país digno de mejor suerte.

Ya sabe Vd. que la epidemia diezma terriblemente á los habitantes de este pueblo; pero acaso ignoren en Madrid que más víctimas que el cólera los produce el hambre, la miseria el abandono en que yacen estos infelices habitantes.

En vano los médicos que hay en este pueblo trabajan infatigablemente; en vano algunas personas caritativas, pero de escasos recursos, sacrifican todo lo que pueden, por que este todo es poco en las terribles circunstancias porque atravesamos. No hay pan, no hay agua, no hay alimentos de ningun género. De todo carecemos, hasta de papel para escribir.

La higiene, completamente descuidada. Los atacados mueren abandonados, los cadáveres se hallan insensibles más tiempo del conveniente; no hay autoridades, no hay nada, ni aun la paz de la tumba para los muertos.

Los hospitales son un sarcasmo. Uno se halla situado en la Plaza de toros; como si dijéramos, al aire libre. Ayer he presenciado la escena más aterradora que puede Vd. imaginarse. Estallaba la tormenta, el agua caía á torrentes, la lluvia azotaba el rostro de los coléricos, empapaba su cabello, mientras aquellos espectros, pálidas semejanzas de seres humanos, se retorcian en las agonías de la muerte.

El otro, llamado Hospital de la Marina, se halla situado en el jardín del Príncipe, á orillas del río, recibiendo directamente todas las emanaciones palúdicas, germen de la enfermedad reinante. Puedo asegurar á V. que estos hospitales son las oscuras antecámaras del sepulcro; los que entran en ellos son predestinados, la muerte les espera.

Y esto sucede aquí, cuando por un terrible sarcasmo de la suerte tropiezan nuestros ojos con soberbios edificios desiertos, mudos, sordos á las súplicas de la caridad, inflexibles á las desgracias y calamidades que nos afligen.

¿Pensar que hay tantos locales con condiciones higiénicas y á propósito para convertirse en hospitales, y ver que nadie los pone á disposicion de los desgraciados que aquí son víctimas de la epidemia, es verdaderamente desesperante, verdaderamente desconsolador!

Dejo al buen criterio de los lectores de «El Porvenir» las consideraciones y los comentarios á que este orden de cosas se presta; pero créame Vd. que en Aranjuez quedará memoria imperecedera de nuestras autoridades y de nuestro Gobierno.— El Corresponsal.

España en 1885.

Ricardo Guirado, procesado por intento de robo en casa del Sr. Romero Robledo; que tan majos y bárbaros tratamientos sufrió en la Carcel-Modelo y en los sótanos del Gobierno civil: que estuvo sin comer cuatro dias, teniendo que beber orines segun declaró ante la Audiencia en el acto de la vista en juicio oral, y QUE SALIÓ ABSUELTO DEL PROCESO QUE SE LE SEGUIA, ha muerto en el Hospital hace cinco ó seis dias, la víspera de San Pedro.

Ha muerto asesinado, dice «El progreso.»

No; ha muerto de empacho de justicia conservadora.

¿Así muere un inocente en la España de 1885!

¿Tenian Vds. algo que decir de los tiempos de Wiltiza ó de D. Pedro el Cruel?

El Doctor Ferrán

A las tres y media de la madrugada, recibimos el siguiente telegrama: Valencia 6, 12-20 n.

Directores «Imparcial», «Liberal», «Globo» y «Correo»:

Las noticias que se han publicado respecto á las Hermanitas de los Pobres de esta capital, han sido materialmente falseadas.

Antes de las inoculaciones habian sido invadidas en ese asilo 63 personas, falleciendo además 62. Diez Hermanas de la Caridad habian sido invadidas. ¿Cuál no seria la intensidad de ese foco epidémico!

El día 1.º de Julio fueron vacuna-

das 77 Hermanos, de las cuales 13 estaban ya con diarrea premonitória. Han sido invadidas 22 y fallecieron 15, todas dentro de los cinco días siguientes al de la inoculación.

La advertencia 4.ª estampada en las tarjetas que entrego á cada vacunado, dice textualmente: «Necesitando la vacuna un período para proporcionar la inmunidad, se advierte que todo ataque sobrevenido en los cinco primeros días despues de la inoculación, preséntase fuera de la influencia preservadora de la vacuna, cuya acción no puede asegurarse hasta transcurridos aquellos días.»

Certifica los datos anteriores el médico del establecimiento D. Enrique Lopez, que no ha sido encargado por las autoridades para inquirir la verdad.

Véase como han sido inoculadas en Chiva 1.600 personas, de ellas 800 pobres y no hay ninguna invasión.

Benifayó sufría antes de la inoculación 18 y 19 invasiones diarias. Fueron vacunadas 3.150 personas de 9.500 que cuenta el pueblo. Pasados los cinco días desde la vacunación, los partes oficiales de aquel pueblo no acusan invasión alguna.—*Ferrán.*

El cadáver de un guillotinado

Experimentos

Tienen interés los pormenores que la prensa de París publica acerca de los resultados que la ciencia médica ha obtenido en las pruebas hechas en el cadáver del desventurado Gagny, ejecutado en Troyés (Francia) en virtud de la sentencia dictada por los tribunales de París.

Un cuarto de hora despues de la ejecución se operó en la cabeza del guillotinado, por las carótidas, la trasfusión de la sangre de un perro.

Por medio de la excitación de los hemisferios se logró:

1.ª Contracciones de las pupilas.
2.ª Movimientos de la mandíbula inferior, efectos observados por la vez primera en otro ejecutado hace pocos días en Gamóhu.

Se obtuvo asimismo movimientos reflejos, con la excitación, por medio de una corriente eléctrica de diversos nervios de la cara y de las manos, y también movimientos del corazón, veinte minutos despues de la muerte.

La observación más importante es que el corazón estaba obstruido por coágulos de sangre, cosa que hasta ahora no se había hecho constar.

Es probable que la circulación de la sangre se paralizara algunos segundos antes de la ejecución, pues se notó en que Gagny, al divisar la máquina se puso lívido.

De El Porvenir del 6:

Proyectos sobre Egipto

Segun despachos de «La Correspondencia Política» de Viena, circula el rumor, muy verosímil, de que la misión de sir Henry Drummond Wolff en Egipto revestirá grandísima importancia. Es evidente que lord Salisbury no puede desde el primer día hacer un cambio radical en la política egipcia seguida por Mr. Gladstone. Existen numerosas cuestiones que el nuevo Gabinete tiene intención de resolver de una manera diametralmente opuesta á las ideas de su predecesor. Así, ante todo, sir Henry Drummond Wolff deberá estudiar la evacuación de Dongola, que será por el momento suspendida.

El Ministerio Salisbury está dispuesto á aceptar la primera idea de Gordon, ó sea invitar á Turquía á que se encargue de reducir al mahdi. Se han entablado las negociaciones, ó se entablarán en plazo brevísimo. Lord Salisbury espera que Turquía estará más dispuesta á entenderse con él que con el autor de la Memoria de las atrocidades cometidas por

los turcos en Bulgaria. En cuanto á la gestión financiera, lord Salisbury buscará el apoyo de Mr. de Bismarck para reducir al minimum la influencia extranjera, que amenaza concluir con la preponderancia inglesa en Egipto.

El acuerdo sobre el trono de Brunswick

En la sesión del 2 de Julio el Consejo federal en sesión plena ha aceptado la redacción siguiente de la proposición relativa á la sucesión del trono de Brunswick, propuesta por Baviera y definitivamente aprobada por Prusia:

«El Consejo federal expresó la convicción de los Estados confederados, que el Gobierno del duque de Cumberland en Brunswick no es conciliable con el principio fundamental de los tratados de la confederación y de la constitución del imperio, porque el dicho duque se halla frente á frente de Prusia, en una situación contraria á la paz interior que garantiza la Constitución, y porque él tiene pretensiones sobre ciertos territorios del Estado.»

Esta decisión ha sido notificada á la Dieta de Brunswick.

Los delegados de Mecklemburgo, Strelitz y de Reuss (antigua rama) han votado en contra de la proposición, motivando sus votos el punto de vista de la legitimidad. El de Brunswick se ha abstenido, conforme á la decisión tomada por la Dieta.

Últimas noticias

La comisión encargada de dar dictámen sobre el tratado franco-chino lo ha leído en la Cámara francesa, siendo favorable á dicho tratado.

El lunes dará principio la discusión.

Dicen los periódicos franceses que para fines de Agosto se verificarán las elecciones de diputados. Esto no es más que opiniones de la prensa, porque el Gobierno no ha fijado aún la fecha de las elecciones.

Uno de los días de esta semana se trasladará el rey D. Fernando de Portugal á Cintra, acompañándole toda su familia.

MAHON

Por el Ministerio de Hacienda se publica la rectificación de la partida de carbon cok de la tarifa del impuesto de consumos manifestando que la unidad de adeudo ha de ser de 100 kilogramos en vez del kilogramo que apareció al publicarse la Ley de 16 de Junio último.

La música de Mindanao estuvo anoche tocando de 9 á 11 en el paseo de la Esplanada. La concurrencia fué bastante regular.

El domingo próximo de cuatro á seis de la tarde tendrá lugar en las Casas consistoriales de Villacarlos la subasta á viva voz de los bailes públicos que han de verificarse en dicha villa con motivo de la cercana fiesta de San Jaime, su Patrono.

En vista de la disminución que se viene observando en las aguas de las fuentes públicas, proyecta el Ayuntamiento la adquisición ó construcción, en caso necesario, de una ó dos norias en la parte

más elevada de la población, que pueda surtir abundantemente al vecindario.

Celebraremos que cuanto antes se lleve á cabo este proyecto que es de utilidad reconocida.

Segun hemos oído, se trata de contratar la compañía de zarzuela que actúa en el teatro Circo Balear de Palma para dar algunas funciones en el de esta ciudad.

Nos alegraremos que así suceda.

Por el edicto del Ayuntamiento que publicamos en el lugar correspondiente de este periódico, verán nuestros lectores que dicha Corporación anuncia para el día 24 del corriente mes la subasta para la construcción de aceras en la calle de Anuncivay de esta ciudad.

En Nueva-York se ha constituido una nueva sociedad, con un millón de duros de capital, á fin de explotar un procedimiento para refinar el azúcar por medio de la electricidad. Los gastos de refinación serían solo de 80 centavos por tonelada de 2,240 libras, habiéndose conseguido abaratar sobremanera el precio de producción de la electricidad.

Algunos periódicos, entre ellos el «Journal des fabricants de sucre» dudan de la existencia del hecho, por más que pueda racionalmente explicarse la acción de la electricidad.

El doctor Rubini de Nápoles, que en 1854 trató á 541 cólicos, sin que uno solo muriese, comunicó al público el remedio por él empleado, que es el alcanfor.

En las manos de otros médicos en Italia, dió resultados igualmente satisfactorios. En la terrible epidemia de 1865-66 fué extensamente usado en Inglaterra. Una sola persona repartió 8.000 frasquitos en pocas semanas en el distrito mas castigado de Londres, el Rast End. Pronto la calma volvió á aquellos barrios y tan eficaz fué el alcanfor que el año pasado la misma persona escribía: «El tiempo sólo me ha confirmado en la convicción de que si está á la mano y se atiende á los primeros síntomas, no hay que temer al cólera.»

Su preparación es la siguiente: Se disuelve en medio cuartillo de espíritu de vino de 40° Cartier (ó sea alcohol puro), media libra de alcanfor (desmenuzado).

Modo de usarlo:

La diarrea, etc., leve. Tómese de cinco á diez gotas en un poco de azúcar de pilón ó molida (no con agua) cada 20 minutos, hasta que haya alivio.

La diarrea etc., fuerte. De 10 á 20 gotas cada cinco minutos; cuando haya alivio se disminuye la cantidad, alargando los intervalos.

El paciente debe estar envuelto en mantas. En los casos graves, se

aplica al espinazo una tira de tela saturada en la misma tintura; también se darán friegas con la misma sobre el estómago y vientre.

No ha perdonado siquiera una carta nuestro estimable colega el señor Peris Mencheta sin decir, viniera ó no viniera á cuento, que le parece mal el invento del doctor Ferrán y que es enemigo acérrimo de la vacunación anticolérica.

El Sr. Peris Mencheta es sin duda uno de los periodistas más activos y populares que se conocen, pero en lo que toca á su autoridad científica no podemos laurearlo sino contándole una anécdota histórica de la guerra de la Independencia.

Y fué, que sitiada una plaza del Norte por las tropas francesas, nombró el gobernador militar que la defendía una junta de todas las clases sociales para arbitrar recursos, y entre los individuos había un comerciante muy rico, honrado é inteligente que traficaba en bacalao. Y como suele cada uno inclinarse á lo que menos entiende, dió el buen hombre en la manía de estudiar la estrategia y de combatir en plena junta todo acuerdo del jefe militar de la plaza.

Hasta que éste ya amostazado, lo interpeló diciéndole:

—Buen amigo: en lo que hace al negocio del bacalao, no se puede negar que es Vd. un Napoleon, pero en lo que toca á combatir á Napoleon es Vd. todo un bacalao.

El almirante Selwyn dió en Londres, ante la «United Service Institution», una interesante conferencia sobre el empleo del petróleo como combustible, en lugar del carbon de piedra, que ordinariamente alimenta las calderas de los vapores. Segun expuso, muchos barcos que hacen servicio en el mar Caspio utilizan el petróleo, con lo cual resulta la inmensa ventaja de poder almacenar á bordo, en un tiempo dado, una potencia de impulsión doble de la que tienen las provisiones máximas ordinarias. Este resultado es de considerable importancia para los buques de guerra, porque les permite permanecer en alta mar doble tiempo del que hoy permanecen. Un pequeño inconveniente tiene en la actualidad el empleo del petróleo: el desagradable olor que desprende, inconveniente que se hará desaparecer sin grandes dificultades.

Telégrafo impresor.—En Filadelfia se verificó ante un número bastante considerable de capitalistas, electricistas y periodistas de distintos puntos de los Estados Unidos, la prueba de un aparato telegráfico impresor de forma enteramente nueva, el cual, segun nos escriben, verificará una revolución en el servicio telegráfico y telefónico. Los ensayos dieron resultado satisfactorio.

Un solo alambre telegráfico ordi-

nario trasmite la corriente eléctrica en ambos sentidos y hace funcionar las máquinas receptoras. La de trasmision se parece mucho por su forma á una máquina de escribir; tiene cuarenta y dos teclas y en ellas están marcadas las letras del alfabeto, los números, cardinales y los signos de puntuacion ortográfica.

Para transmitir un signo cualquiera no hay sino oprimir en el aparato trasmisor la tecla correspondiente y al instante marca la rueda impresora del aparato receptor un signo idéntico sobre un papel.

La primera ventaja de este aparato sobre el de Morse es que puede usarse sin previo estudio el más lego; la segunda, que siendo automático y marcándose lo trasmitado así en la máquina de trasmision como en la de recepcion, no hay lugar á error, y la tercera y muy importante, que los despachos no pueden leerse al oido, lo que asegura el secreto.

Como medida sanitaria, ha dispuesto el Gobierno de la vecina República que cese la introduccion en dicho país de frutas, verduras y legumbres procedentes del nuestro.

Leemos en «El Liberal»:
Síntomas oculares en el cólera.

Nuestro amigo el médico oculista doctor Osio, ha publicado en nuestro estimado colega «El Diario Médico-Farmacéutico» un importante artículo sobre los síntomas que se presentan en los ojos de las personas atacadas del cólera. El tratarse de síntomas tan especiales y de un órgano tan á la vista, hace muy precioso el conocimiento de ese nuevo elemento diagnóstico, para diferenciar con más seguridad la verdadera naturaleza de una epidemia.

En dicho trabajo indicanse como síntomas, especiales en el cólera, la aparicion de manchas negras equimóticas en los párpados antes que en ningun otro punto, y cuando se generalizan son siempre allí más notables. Casi hay imposibilidad de cerrar los párpados, y apenas cerrados, se entreabren, quedando al descubierto la parte inferior del globo del ojo que encuentra vuelto arriba. La secrecion de las lágrimas se encuentra tan notablemente disminuida, que los enfermos coléricos no pueden llorar aun en medio de los más acerbos dolores producidos por los calambres.

El ojo está inyectado, seco, formándose en la córnea (niña) extensas ulceraciones. En la esclerótica, o sea en el blanco del ojo, desarrollanse manchas negras que son de fatídico augurio. En el fondo del ojo nóntanse igualmente importantes modificaciones, como son: el adelgazamiento de las arterias, su color por demás oscuro y comprimiendo el globo del ojo produce el pulso arterial ó las arterias quedan sin sangre, coincidiendo dicho síntoma con la falta del segundo ruido del corazon.

Hemos extractado á la ligera lo más notable del trabajo alemán traducido por el doctor Osio, por crearlo importante y necesario que se dé extensa publicacion á todo lo verdaderamente científico relativo al terrible azote del cólera. Aun en medio de tanta oscuridad, fundadamente esperamos que los titánicos esfuerzos de la ciencia no serán infructuo-

sos y pronto se conocerá á fondo la naturaleza de la dolencia, seguro medio de prevenirla y en todo caso su verdadero antidoto.

Cada dia son más numerosas las aplicaciones que se hacen de la pasta de papel. Se aplicaba para carruajes, para edificios, para grandes chimeneas, para colosales cúpulas; recientemente participan los periódicos que se ha pedido en Inglaterra privilegio de invencion para un calzado construido con pasta de papel.

A medida que las necesidades aumentan, los medios de defensa contra tales necesidades aumentan tambien; gracias á lo primero, la marcha del progreso no se detiene ni un instante.

«Las Noveades» de Nueva-York, refiere el siguiente sucedido en Filadelfia.

«En la fábrica de efectos de piel de los señores Langüeld Turner and Andrews, se emplean unos veinte tenedores de libros. Entre ellos trabajaba desde hace seis meses un jóven al parecer de veintitres años de edad endeble, afeminado y sin pelo de barba. Sus compañeros le mofaban por su lisura de tez. El jóven lo llevaba todo á bien y hasta escuchaba con aparente agrado las relaciones que los demás dependientes le hacian de aventuras amorosas más ó menos verdes.

Ultimamente el jóven, antes exacto y bondadoso en el cumplimiento de su deber, empezó á descuidarse y á permitirse por mañana y tarde ausencias de una hora. Se dijo que sus salidas eran para jugar á la loteria, y uno de los socios de la casa determinó echarle una fuerte reprimenda. Al regresar el jóven de una de sus ausencias le mandó llamar, y despues de haber cerrado cuidadosamente la puerta:

—Lo sé todo,—le dijo con voz solemne,—todo se ha descubierto y lo mejor para V. es hacer confesion completa. ¿Para qué sale V. todos los dias?

—¿Para dar de mamar á mi hijo!...
—¿Cómo dar de mamar...
—Sí, á mi pobre niño, que se enferma con el biberon.
—Pero entonces... ¿usted es mujer?
—¿Pues no dice usted que lo sabe todo?

La escena que siguió es en extremo patética. La pobre chica declaró, con lágrimas en los ojos, que estaba casada, y habiendo enfermado su jóven marido, salió á trabajar en el traje de su sexo, pero ganaba poco y al fin fué despedida, y finalmente apeló al subterfugio de cambiar de indumentaria para mejor atender á sus necesidades.

El epilogo de esto es que la jóven perdió su colocacion, porque no era cosa de volverla á poner entre los tenedores de libros de la casa, y hasta se la ha expuesto al castigo de la ley que condena el disfraz de sexos.»

BOLSA DE BARCELONA

9 de Julio.

4 por 100 interior.	59'550
4 por 100 exterior.	59'450
4 por 100 amortizable	77'750
Billetes hipotecarios de Cuba.	87'750
Banco Hispano Colonial	43'500
Crédito Mercantil	43'500
Banco de Cataluña	19'000
Acciones ferrocarril Francia.	34'620
Id. Norte	107'370
Id. Orense.	17'750
Obligaciones Francia.	59'620
Id. Orense.	44'870
Id. Almansa	53'250
Id. Norte	69'250

BOLSA DE MADRID

9 de Julio.

4 por 100 interior perpétuo	59'900
4 por 100 amortizable	77'700
Billetes Hipotecarios de Cuba.	88'300

Crónica marítima.

Buques entrados
Dia 10

De Barcelona pail. «Nueva Juanita», pat. Bartolomé Píris, con 6 trip. y efectos.

VARIEDADES

Un hecho triste

Al Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo, ministro de la Gobernacion

I

¡1885!

La muerte se cierne en esa azul atmósfera que envuelve á nuestra hermosa patria. Las auras, vivificadoras unas veces, otras veces puras, esas auras templadas que al acariciar nuestras frentes abrasaban nuestra sangre con sus oleadas de perfumes y con los misteriosos rumores que conducian, ahora llevan en sus invisibles é impalpables senos el aliento mortal de la epidemia.

Ahora, al pasar por los verjeles que rodean á Murcia, á Aranjuez y á Valencia, no recogen del azahar solamente la fragancia que las satura, ni al besar las aguas del Júcar, del Segura y del Tejo, la humedad que las temple, ni en la noche tranquila del estio los ecos de la cancion del rondador nocturno ó del ruiseñor enamorado. Ahora parece que recogen el veneno que encierran los vegetales, el paludismo de las aguas, el grito supremo del que muere y los punzantes alaridos de los que pierden un sér amado.

¡Qué cuadro más triste! ¡Qué cuadro más sombrío!

II

¡1885!

El vértigo parece que se apodera de los hombres de ciencia de todos los países. Al invento se sucede el nuevo invento, y tras el descubrimiento que asombra viene el descubrimiento que admira. Nada resiste á la ciencia. El rayo que mata se recoge en la humilde aguja que corona el edificio y se lleva á donde el hombre quiera llevarlo, sin que produzca otro fenómeno que un destello de luz más vivaz que el de los rayos del sol. La electricidad que produce el rayo obedece al hombre, y en sus manos truécase la noche en dia, su fuerza destructora en fuerza impulsora que da movimiento á máquinas de suma utilidad. Y lleva la palabra de un polo al otro polo de la tierra, y crea y vivifica, y es factor importante en las grandes luchas de la civilizacion moderna.

Todo obedece á la ciencia, todo se pone á su disposicion. Acaso el hombre no haya llegado aún á descubrir las fuentes de la vida, como dice el poeta, pero si ha descubierto los orígenes de muchos males; y combate á la muerte con el brio y con el éxito que el héroe combate al enemigo de su patria. La epidemia cede en su potencia destructora ante la ciencia. El sabio busca, investiga las causas del mal; las halla, y busca é investiga los medios de vencerlo.

¡Y el hombre penetra en los profundos misterios de la creacion y de la muerte, sorprende á la naturaleza y le arrebató sus secretos!

¡Qué espectáculo más bello!

III

La muerte ha sido vencida. Un hombre, despues de gigantescos trabajos, mucho más dignos que los del héroe griego, mucho más merecedores de aplauso que los de todos los demás hombres, un genio que anima á la débil carne, que la pone frente por frente al peligro sin que el miedo la estremezca ha logrado la victoria sobre la muerte. Y ese hombre dice á sus semejantes. «Yo os salvare.»

Pero ¡ah! sobre ese hombre están los poderes, que le niegan el éxito, que le discuten las probabilidades, que le regatean el mérito, y que ponen toda clase de obstáculos á sus salvadoras medidas. Y las gentes caen, como heridas por el rayo, atacadas por la cruel enfermedad. El padre pierde los hijos queridos, tieruas criaturas tal vez, acaso el apoyo de su ancianidad. Ante la cuna mira la pobre madre el cadáver del hijo que antes de hollar con su planta una sola yerbecilla, muere al beso de envenenados miasmas. Acaso en esa misma cuna muy pronto se colocará otro infante huérfano y desvalido.

¡Muerte por todas partes, por todas partes horror!

¡Y el hombre que vence la epidemia halla obstáculos en su camino, puestos por los que debieran no alentarle, sino descubrirse ante él con respeto y ofrecerle toda suerte de apoyo!

¡Qué cuadro más triste!

IV

La epidemia crece y crece. El horror aumenta, la muerte causa milla-

res de víctimas. La humanidad, espantada y supersticiosa, vuelve los ojos al pasado. Desconfía y duda de la ciencia, y espera y cree en protecciones celestes. La rogativa, la oracion sustituyen á la medicina. Se saca en procesion al santo titular como el mejor medio profiláxico y curativo, y en los rostros de todos aquellos penitentes que llevan en las manos cirios y en el pecho la fe, se retratan las esperanzas y la muerte. Vivimos en plena Edad media. Volvemos á aquellos tiempos en que el agua bendecida por el sacerdote y las salmodias del convento constituyen el único remedio contra el mal. Muy en breve, si ya no ha sucedido, dirá alguien que el azote es la cólera divina, la venganza de los cielos, y la supersticion llegará á su colmo y el número de las víctimas á la mayor cifra posible. El médico será rechazado, como ha sucedido ya, y la medicina sustituida por algun amuleto.

Entre tanto la ciencia es desconocida, vilipendiada quizás, acaso despreciada al igual por los que constituyen las masas desprovistas de instrucción, que por los que ocupan altas esferas oficiales.

¡Y la muerte hace estragos! ¡Y la epidemia mata con la celeridad del rayo! ¡Y se oye hablar de un remedio que encomian los sabios, y no se protege la práctica de ese remedio!

¡Ah! Este cuadro ya no produce penas, ya no causa horrores.

Ante ese fanatismo absurdo de las masas, hemos debido encontrar la voluntad de un ministro que, con juicio sereno y elevadas miras, protegiese con resolucion las investigaciones de un sabio, y no ha sido así. Tengamos paciencia, y lamentemos que el Sr. Romero haya sido en esto tan imprevisor como el más vulgar de los mortales.

(El Porvenir.)

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 10, 10'45 m.

Ayer en las provincias ocurrieron 1404 invasiones y 653 defunciones. En Madrid seis y una.

Faltan bastantes datos.

Anuncios preferentes

Ayuntamiento de Mahon

El dia 24 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construccion de aceras en la calle de Anuncivay de esta ciudad en toda la estension de ambos lados en que actualmente no existen ó sean 250 metros cuadrados con inclusion del murete.

Servirá el tipo para la subasta la cantidad de 812 pesetas 50 céntimos que importan los referidos 250 metros cuadrados á razon de 3'25 pesetas el metro.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la Caja municipal de 40'63 pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio y conformes al adjunto modelo, presentándose en pliego cerrado que entregarán á la mesa de subasta. Mahon 10 Julio de 1885.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion

D... vecino de... segun cédula personal n.º... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construccion de aceras en la calle de Anuncivay de esta ciudad, se ofrece á ejecutar dicho servicio con entera sujecion á aquellas por la cantidad de (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

D. Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde de esta ciudad.

Hago saber: Que con el objeto de que en la presente temporada de baños de mar no se vean lastimados el decoro y la decencia pública, he venido en disponer lo siguiente:

1.º Queda prohibido bañarse durante el día, desde la Colásega hasta la Punta de Calafiguera.

2.º Despues de las nueve de la noche se permitirá bañarse desde el paseo de la Alameda hasta la casita de la falda del Exmo. Sr. General Gobernador Militar, y desde la Cuesta larga hasta la referida Punta de Calafiguera.

3.º Queda prohibido bañarse á los niños menores de nueve años sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

4.º Las contravenciones serán castigadas con dos á veinte pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el artículo 35 de las Ordenanzas municipales vigentes.

5.º Los dependientes de esta alcaldía quedarán encargados del cumplimiento de este bando.

Mahon 9 Julio de 1885.—Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon
Consumos

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento y contribuyentes asociados, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante una comision de la corporacion municipal el dia 21 del corriente á las doce y media de su mañana, la subasta para el arriendo de los derechos de consumos de este distrito municipal y recargos del 100 por 100 autorizados, con inclusion de la sal durante el año económico de 1885-86 con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana y no se admitirá ninguna que no cubra el tipo de 263.567.22 pesetas á que asciende el cupo total señalado al distrito.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito provisional en la Caja municipal del importe del 2 por 100 de la cantidad señalada como tipo.

El remate terminará á la una en punto de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en la subasta referida.

Mahon 9 Julio de 1885.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

En cumplimiento de lo que dispone la Ley municipal vigente, ha acordado este Ayuntamiento fijar en once el número de secciones de que se ha de componer la junta municipal en el presente año económico, segun se detalla en el cuadro que estará de manifiesto en la secretaria de esta Corporacion.

Lo que se anuncia para que puedan hacerse las reclamaciones á que haya lugar contra la designacion de dichas secciones dentro del término de ocho dias, conforme determina el art. 67 de la Ley municipal vigente.

Mahon 9 de Julio de 1885.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Alcaldía de Villacarlos

El dia 16 del actual á las cuatro de la tarde, se celebrará en esta Casa Consistorial por medio de pliegos cerrados, la subasta para la construccion de 477 metros de canal empedrada en las calles de San Jaime, Fuente y Esplanada, bajo los tipos y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villacarlos 3 Juní de 1885.—Juan Ludevid.

A los cazadores

El estanquero de Ferrerías informará de quien tiene para vender cuatro perros poderosos á propósito para la caza de conejos.

Puede dejar tambien su nombre en esta imprenta el que le interese adquirirlos.

Bazar Canet

Traje completo 12 pesetas

No hay competencia posible con este Bazar, pues sus precios están calculados en una utilidad tan mínima, que hace que pueda vender trajes á los siguientes precios:

- Trajes completos de lana, alta novedad. Ptas. 20
- Americana. » 12
- Pantalones. » 8
- Chalecos » 5

Se invita al público á que concorra á dicho establecimiento para ver los muestrarios de ricos géneros extranjeros, cuyos trajes hechos á medida no valen más que 40 pesetas.

Agencia de MATERIALES DE ASBESTOS

13, Arravaleta, 13

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espendeden á los precios siguientes:

- Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgs. á 26 rs.
- — — — — de 54 por 54 — á 32 »
- Alfombras de hule para escalera . . . de 18 y 1/2 — á 12'50 metro lineal.
- — — — — de 22 y 1/2 — á 15 » —
- — — — — de Sientium para comedor de 72 por 72 — á 94 »
- Polvos para limpiar metales . . . ! á 5 » paquete.
- Cepillos para limpiar metales. á 10 » uno.

Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, higado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Máquinas para coser

para zapateros, modistas y de familias

á precios sumamente módicos

Ventas al contado, á 3 meses plazo y en partidas semanales

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 Y 111

22

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentrífico Saint-Serrallnt del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamas puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Casino Circo Industrial

No habiéndose efectuado el anterior domingo la eleccion de los cargos anunciados, tendrá lugar el próximo 12 del corriente de cuatro á cinco de la tarde.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Srio.

Adm^{on} de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto en esta Administracion, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el dia 17 de Julio.

Ha de constar de dos series, de 25 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.218 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premis.	Ptas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
15 de 2.500 . . .	37.500
1.195 de 300 . . .	358.500
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.250 id. para el premio segundo.	2.500
1.218	547.500

Mahon 8 de Julio de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

Atencion

COCINAS Á PETRÓLEO

DE DOS MECHEROS

á 8'50 pesetas

FERRETERIA DE ESCUDERO

Nueva 18

Para vender

Lo está una casa-horno, calle de Gracia núm. 138, y una viña, camino de Barrotas primera puerta á la derecha. Informarán calle de Gracia núm. 136 altos.

Sidra

Excelente atemperante

á un real de vellon la botella

Confitería El Águila de Oro

Plaza del Príncipe núm. 9

Al por mayor se hace un descuento de consideracion.

NOTA. El indicado precio es sin el del envase.

En venta

Lo está en Ciudadela una casa situada calle de Alfonso, despues de Molino Nuevo. Tiene patio espacioso con árboles frutales.

Para su ajuste podrán dirigirse á su dueño que vive en la misma casa.

Fábrica de pianos Wirth

Representante en Menorca, D. Pascual José Hernandez. Mahon.

GRAN GIMNASIO

HIGIÉNICO

ORTOPEDICO-RECREATIVO

PARA AMBOS SEXOS

37, Hannover, 37

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.